



## Dritter Gesang.

Iho hatten wir wandernd die Säume der Erde durchflogen,  
Alle, die aus der umfließenden Binde des Meeres hervorgehn;  
Wo die Gestade sich stets entfernen, verwandelt in Fluren,  
Neuen Geschlechtern zur Wohnung. Geschmückt mit Auen und Hainen  
Ist die Gestalt der Erd in jeglicher Zone des Erdballs.  
Hier und da steht ihr Rücken mit hohen Gräten erhaben,  
Die allmählig durch sanfte Stufen zum Himmel sich heben;  
Aber nicht so wie der göttliche Berg die Wolken durchstechen.  
Wolgebildete Hügel, mit sanft hinneigendem Hange,  
Sind mit dem Fette der Erd als mit weichem Polster bedeckt,  
Reich an Quellen; da sind die Wasserkammern der Erde.  
Aber ist trug uns der Flug in die mittelländischen Gürtel,  
Die sich um Eden herum, als um ihren Mittelpunkt schliessen:  
Assur und Aram und Elam, der hohen Nephilim Reiche.  
Hier hat die kühnste Baukunst gebaut, der Boden verschwindet  
Unter der Menge der marmornen Tempel und hohen Paläste.  
Pyramiden verbreiten den Fuß durch Hufen Gefilde;  
Längen von Obeliskn mit schlankem, conischem Körper  
Steigen empor, und täuschen das Aug in der schwindlichten Höhe.  
Wo die Erde noch jüngst mit blühenden Fluren bedeckt lag,  
Wurden Becken gegraben, und Fluß' in die Becken geleitet;  
Iho ist es ein Meer mit Segeln beschiffet, ein Raum nur  
Stehet darinnen, Paläst' und Tempel und Thürme zu tragen;